

## "Se ha hecho muy poco" contra la crisis, critica el FMI (El Financiero 27/01/09)

"Se ha hecho muy poco" contra la crisis, critica el FMI (El Financiero 27/01/09)(Agencias) Martes, 27 de enero de 2009

Urge revelar todas las pérdidas bancarias para detener la debacle: Strauss-Kahn. Una mayor coordinación internacional, la clave para restaurar el PIB. Economía mundial apenas crecerá 0.5%; EU caerá 1.6% y la zona euro 2.0%. -

DECEPCIÓN POR LENTO AVANCE ANTICRISIS WASHINGTON, DC, 26 de enero.- El director gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Dominique Strauss-Kahn, consideró que se ha hecho "muy poco" para intentar solventar la crisis desde la esperada reunión de Washington del G-20, celebrada en noviembre, donde también estuvieron presentes España y Holanda. La cita de los principales países industrializados y en vías de desarrollo pretendía emular los acuerdos de Bretton Woods, pero se quedó en "el G-20 de los nadie". "Nos reunimos aquí en Washington a mediados de noviembre para decir que íbamos a recapitalizar los bancos, revelar sus pérdidas y decidir los planes a lanzar", explicó Kahn en una conferencia en la Universidad de Georgetown, Washington, antes de lamentar que "muy poco se ha hecho". "No digo que no se haya hecho nada. Pero los pasos se están haciendo muy lentamente", matizó el director gerente del FMI. Los mandatarios del G-20, más España y Holanda, se comprometieron a llevar a cabo una reforma de los mercados financieros para dotarlos de mayor transparencia y "restaurar" así "el crecimiento global". Sin embargo, los "terremotos" bancarios se han sucedido tras la crisis financiera de septiembre de 2008, principal motivo de la cita del G-20. La caída de la banca de inversión, con entidades como Lehman Brothers, mostró entonces la gravedad de las turbulencias crediticias, pero los problemas no han remitido: los últimos bancos grandes en sufrir la crisis han sido Citigroup y Bank of America. "En el FMI, tenemos experiencia de 22 crisis bancarias en el mundo (...), pero en ellas hay una constante: no han sido reveladas todas las pérdidas bancarias (...) Mientras todos los bancos no sean limpiados, no podremos encontrar una salida a la crisis", agregó Kahn. A pesar de que muchos gobiernos hablan siempre de coordinación internacional, Kahn denunció que las palabras se las ha llevado el viento: "Un país que actúa para proteger sus entidades nacionales, aunque es políticamente comprensible, evidentemente no resuelve la crisis." Insistió en que, ante la gravedad de la crisis, es necesario una acción coordinada mundial para estimular la economía y sanear el sistema bancario, pero que en este ámbito el progreso ha sido escaso. El FMI reducirá el miércoles "significativamente" su previsión de crecimiento mundial para este año, que en noviembre colocó en 2.2 por ciento, según ha adelantado la entidad. Strauss-Kahn afirmó en su intervención que la prioridad debe ser restablecer la normalidad y la confianza en el sistema financiero, porque si no, los paquetes de estímulo no lograrán revitalizar la economía. Adelantan recortes El crecimiento económico global se contraerá más este año, a 0.5 por ciento desde 2.2 estimado por el FMI en su último panorama de noviembre. Una fuente financiera del Grupo de los 20, que tuvo acceso a las previsiones, dijo que el organismo financiero cree que la economía estadounidense se contraerá 1.6 por ciento este año frente a una estimación anterior de una caída de 0.7 por ciento. Para 2010, el FMI prevé que la economía estadounidense se recuperará para crecer 1.6 por ciento. Además, el FMI revisó su previsión para la zona euro este año a una contracción económica de 2.0 por ciento, frente a la caída de 0.5 por ciento estimada en noviembre. Para 2010 presume un crecimiento de 0.2 por ciento, según la fuente. En el caso de Japón, el Fondo espera una contracción de 2.6 por ciento en 2009, desde la previsión anterior de una caída de 0.2 por ciento.